

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50  
Provincias, trimestre 5.00  
Número del día 10 céntimos;  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## MARTES SANTO

Semana es esta que atravesamos pródiga en grandes conmemoraciones para el cristiano.

Es como un índice explicación de lo más serio y fundamental: la redención de los hombres por la sangre generosa de Jesús.

La sacrosanta vida del Divino Hijo de María, ejemplo dignísimo que imitar, fue una continua enseñanza para los hombres, que por naturaleza, tienden siempre al disfrute de lo material y terreno con lastimosa mengua de los derechos irrecusables de su parte anímica, primero y principal del conjunto humano.

Cerebros mezquinos, corazones decuyas fibras se ha ausentado el noble latir, ponen gran empeño en presentarnos al Salvador, como un excelente filósofo, un gran reformador de costumbres. No reparan estas criaturas ensoberbecidas en que todas las predicaciones de Jesús, todos sus mandatos están saturados de divinidad, de ciencia y experiencia divina que les concede una fortaleza tan intensa y una vida tan larga, que su fin será el de los tiempos.

Si no hubiese sido más que un reformador de costumbres, desposeído por entero de su calidad de Dios, tiempo há que al evolucionar los hombres, al modificarse los medios de vida y por lo tanto tenerse que amoldar a otras costumbres, las sabias y prudentes doctrinas del Crucificado hubiesen pasado de moda y caído por lo tanto en desuso.

Los hombres de todas las edades, privados de divina inspiración, no han podido jamás dictar reglas para hombres de otras épocas. Y si en su deseo de posteridad se atrevieron a ello, muchos cayeron en el ridículo y otros fueron mutilados hasta el extremo de desaparecer el espíritu y la letra, quedando como recuerdo y señal, el nombre del autor.

Pero en la fundación de la Iglesia Católica intervino la doble condición de Jesucristo, Dios y hombre verdadero.

Las reglas de su existencia están hechas, no para los hombres de esta ó de la otra época, sino para el hombre, esto es, dirigidas al alma humana que siempre es la misma.

He aquí como de tan sencilla manera creemos evidentemente demostrada la divinidad de las doctrinas que quedaron selladas con la sangre preciosísima del Crucificado y con las sentidas lágrimas de su Santa Madre.

## NOTICIAS VARIAS

### El «Canalejas»

Ayer tarde embarcaron en el vapor «Canalejas», con destino a Larache 119 soldados de diferentes cuerpos, 18 de Infantería de Marina y algunos jefes y oficiales.

Al embarque concurrió el jefe de día y otros jefes y oficiales transeúntes.

El «Canalejas» salió anoche de nuestro puerto.

### Mejoría

Se encuentra muy mejorado de la dolencia que le aqueja, el presidente de esta Diputación, don Eudaldo López Aldazabal.

Lo celebramos.

### Correo

Hoy sale para Buenos Aires, el hermoso y regio trasatlántico «Infanta Isa-

bel de Borbón», que ayer llegó de Barcelona.

Conduce numeroso pasaje y carga.

El de tránsito desembarcó ayer, visitando la población.

### Limosna

El señor don Jerónimo Solari, para conmemorar el oncenavo aniversario del fallecimiento de la que fue su distinguida esposa doña Rosa Rusca, ha repartido una limosna de pan.

Es seguro que los pobres favorecidos bendecirán esta caritativa obra que anualmente y con el propio objeto, realiza dicho señor.

### Alumbramiento

Ha dado a luz con toda felicidad, un robusto niño, doña Ana María Lobatón, esposa de don Deodoro Guerra.

Nuestra enhorabuena a los padres.

### Procesión

La Real e Ilustre Hermandad de Nuestra Señora de las Angustias, establecida en Santúcar de Barrameda, el próximo Viernes Santo hará estación en la Iglesia Mayor parroquial de dicha ciudad, para lo que se solicita de este Gobierno civil, se dé escolta a dicha procesión por la guardia civil, como se hizo en años anteriores.

### Requisitoria

El Juzgado de primera instancia é Instrucción de Rute, dirige requisitoria a este gobierno civil interesando comparezca ante el mismo al objeto de que preste declaración en el sumario que se instruye, la hermana que según referencia se encuentra en Algeciras; de Joaquín Muñoz Beneroso de 18 a 20 años de edad natural de Torremolinos, de oficio cabrero que murió casualmente el día 15 de Febrero anterior al caerse por uno de los tajos de la sierra del término de dicha Villa.

### Reclamado

En la Línea de la Concepción fueron detenidos por la guardia civil los paisanos Manuel Espinosa Rodríguez y Juan Gallardo Aguado cuya captura tenía ordenada el primer jefe de dicha comandancia.

### Contingente

Por su contingente provincial, cuota corriente ingresó ayer en la caja de la Diputación el Ayuntamiento de Conil.

### Comisión mixta

Hoy harán su presentación ante la Comisión mixta de Reclutamiento al efecto de la alegaciones, los mozos del actual reemplazo correspondiente al pueblo de Algeciras.

### Desgracia

Anoche a las once fué curada en la Casa de Socorro por el profesor médico de guardia don Teodoro Beltrán, doña Librada Ojeda, vecina de la calle Benjumea núm 16, de fractura del brazo izquierdo é consecuencia de una caída casual que dió en su domicilio.

Fuó acompañada por el guarda de comercio Guillermo Conti.

### Herido

En la calle del Angel número 19 penetraron ayer los hermanos Francisco y José Pua, los que navaja en mano agredieron a Antonio Cordero Escandón, causándole una herida de cuatro centímetros de extensión en el antebrazo derecho y otra de dos en la cara externa del brazo izquierdo.

El herido fué asistido en el Hospital Mora diagnosticando el médico que las lesiones eran de pronóstico reservado.

Se ignoran las causas que motivaran esta cuestión.

El Francisco fué detenido pero no así el José, por haberse dado a la fuga.

### Desapareció

El cosajo instalado en esta capital, don José Torrejón Hurtado, denunció ayer a la policía, que su dependiente Diego García, había desaparecido llevándose los efectos que le había entregado para repartirlos a los clientes, así como 75 pesetas en metálico que tenía que entregar a un señor en el manicomo y 50 a don Ramón Zapata.

También se había llevado una caja que contenía alhajas y que era dirigida al grabador instalado en esta capital, don José Gómez.

Dijo que, según noticias, el García ha marchado a Morón.

## SUFRAGIOS

En la Iglesia de San Pablo, tuvo lugar ayer mañana, solemne Misa con Sacramento y Responso, en sufragio por el alma de la Sra. D.ª Eladia Montesor, esposa que fué de nuestro querido amigo, el digno coronel de esta Comandancia de Artillería D. Manuel Cerón y Cuervo.

El templo se encontraba ocupado por numerosas personas amigas de la familia de la finada.

Entre el duelo se encontraban a más del Sr. Cerón, su hermano D. Gonzalo y otros parientes, así como casi todos los jefes y oficiales del Cuerpo a que el primero pertenece.

El altar mayor lucía profusa iluminación eléctrica y de cera, manifestándose, antes de comenzar la Misa, a Su Divina Majestad, y una vez terminada, reservóse, cantándose seguidamente el Responso.

Nuevamente testimoniamos al Sr. Cerón é hijas, nuestro más profundo pesar por la pérdida que lloran.

## Por Telégrafo

Madrid, 6 (varias horas.)

## Política y políticos

### Consejo de ministros

Celebróse esta tarde Consejo de ministros.

En él fueron examinados los expedientes de indultos del Viernes Santo.

El ministro de Hacienda ocupóse de la subasta de efectos de la fábrica de la moneda.

El de Marina, de la adquisición de material para torpedos.

El de la Gobernación, de la adquisición de cuatrocientos aparatos telegráficos «Siemens».

El resto de los expedientes presentados al Consejo, carecían de interés.

### La reunión de los jefes de las minorías.

En la reunión de los jefes de las minorías, a la que asistieron González Besada y Sánchez Guerra, acordóse que la Comisión de incompatibilidades entienda en los actos protestados del artículo 27 de la Ley electoral.

Al constituirse el Congreso, el Gobierno presentará el proyecto reformativo de la Ley.

### Congreso

La sesión del Congreso ha sido hoy breve.

Leyéronse varios dictámenes del Supremo en las actas de diputados.

El Sr. González Besada, dió cuenta de la anterior reunión.

Seguidamente propuso se declarase el Congreso en vacaciones hasta el quince. Los representantes de las minorías protestaron.

Acordóse hubiese vacaciones.

### Senado

También en el Senado se propuso por la presidencia las vacaciones.

También en esta Cámara formularon protestas, por la extensión de estas.

Acuérdase que las haya, levantándose la sesión.

### Incapacitado?

Hoy atribuíase al marqués de Santa María de Paredes, la afirmación de que el señor García Prieto hallase incapacitado para jurar el cargo de diputado.

### Del ministerio de Estado

El marqués de Lema ha dicho hoy a los periodistas, que la visita que hará el general Jordana al jefe militar francés é orillas del Muluya, será prólogo de otra que el general Marina hará en Casablanca al Residente general francés monsieur Lyautey, y otros jefes y oficiales franceses.

Dijo Lema, que se había enviado hoy al Consejo de Estado el convenio comercial entre Italia y España.

### Más del Consejo

Aparte de la aprobación de los expedientes de indulto ya dichos se examinaron todos los de pena capital.

Aunque el Ministro de Gracia y Justicia, se mostró reservadísimo, sábese que sólo se podrá aconsejar a la Corona el indulto de cinco ó seis expedientes de los examinados.

El Ministro de Hacienda Sr. Bugallal recomendó a los compañeros, que cuanto antes le remiran los presupuestos de sus respectivos departamentos, pues sólo había recibido el del Ministerio de Marina.

Durante las Cortes los Ministros lo ultimaron.

## Varias noticias

### Explosión

En los talleres de la Sociedad Editorial explotó una caldera de una máquina de estereotipia resultando heridos ocho operarios uno de ellos gravísimo, dos oraves y cinco leves.

Conducidos a la Casa de Socorro se procedió a la curación.

Endicho benéfico establecimiento estuvieron los Sres. Gasset, Moya y Méndez Alanís.

A los heridos leves se le condujo a sus respectivos domicilios y a los graves al Hospital, instalándoseles en sala de pago cuyo importe será cosleados por la Sociedad.

### Suicidio

Dicen de Málaga que se ha suicidado disparándose un tiro en la cabeza, el ayudante de Caja de la Sucursal del Banco de España, Gregorio Gil Alba.

Este hace varios días pagó un cheque falso por valor de 62.000 pesetas.

### S. M. el Rey en Biarritz

A las once de la mañana llegó el Rey a Biarritz.

Paseó a pie por la población.

Después estuvo almorzando acompañándole la princesa Beatriz.

## Del Extranjero

### De Méjico

De Nueva York comunican que ahora

se dice que lo ocurrido al súbdito inglés Bentón, fué que sostuvo un altercado con el general Villa.

Este ordenó al coronel Hierro condujera á Bentón á la cárcel de Chihuahua.

Al libertársele apostóse dicho coronel en la estación de Mainaliat entre Juárez y Chihuahua.

Al pasar Bentón disparóle un tiro en la cabeza.

Quedó muerto en el acto. Después dijo que había tratado de escapársele.

**El suceso de París**

De la capital de Francia dicen, que «Le Matin» relata minuciosamente los hechos que han precedido á las declaraciones de Mr. Poincaré acerca del suceso de madame Caillaux y Calmette.

El día que ocurrió el suceso, hubo á las diez de la mañana Consejo en el Eliseo.

Según se acostumbra, antes conferenciaron separadamente Poincaré y todos los ministros.

Caillaux manifestó á Poincaré que sabía que «Le Figaro» iba á producir nuevo escándalo publicando cartas que su esposa había dirigido al presidente de la República.

Este protestó de semejante suposición.

Mr. Caillaux insistió, expresando que si Mr. Calmeth hiciera eso, lo mataría.

Mr. Poincaré, procuró nuevamente convencer al ministro de Hacienda, de que se equivocaba.

Ambos insistieron en sus respectivos argumentos.

Celebrado el Consejo de ministros, Mr. Poincaré estuvo hablando con el presidente del Consejo, al que rogó viera á Mr. Calmette y tranquilizárale.

En este momento ocurría el suceso.

**De San Fernando**

6 Abril 1914.

**Natalicios**

Ha dado á luz con relativa felidat, un robusto niño, la señora esposa de nuestro estimado y buen amigo don Antonio Girón Sánchez.

D.ª Eloisa Errea Estorache, esposa del practicante don Juan Romero Biondi, ha dado á luz su primer hijo (una niña).

**De procesiones**

Hasta la fecha se han recaudado del vecindario 1 052.10 pesetas, para ayudar á los gastos que ocasionen las procesiones de Semana Santa.

Desde Madrid ha enviado 25 pesetas para tal fin, el Excmo. Sr. Duque de Santo Mauro.

Pasado mañana saldrá de su templo la procesión del Santísimo Cristo de la Vera-Cruz.

Saldrá á las seis y treinta de la tarde y recorrerá el itinerario que sigue:

Calles Bazán, Méndez Núñez, Churrucá (derecha), Maestro Portela, San Juan de la Cruz (derecha), Colón (izquierda), Escano, Arias Miranda, Constitución (estación á la Iglesia Mayor), Constitución (izquierda), Alameda de Moreno de Guerra, General Valdés, plaza de Alfonso XII, Cortés, Muñoz Torrero, Ramón Aunón, Colón (izquierda), General Pasquin, Méndez Núñez (izquierda), á su templo.

Presidirá esta procesión el teniente alcalde don Luis García Reyes.

**Paciente**

Pronta vuelta á la salud deseamos á la distinguida señora esposa de nuestro amigo don Manuel Ruiz Tagle, secretario particular de la alcaldía, que se encuentra enferma desde hace varios días.

No es de cuidado, á Dios gracias, la enfermedad que aqueja á la paciente.

**Pésame**

El Centro Obrero de ésta, dirigió ayer sentido oficio de pésame al señor Lazaga Patero, por el fallecimiento de su respetable y virtuoso señor padre don José (q. s. g. g.).

**Bando**

Por la alcaldía se ha publicado el bando que regula las fiestas de Semana Santa, en cuanto se refiere á la mayor respetabilidad del culto externo.

Esperamos que la guardia municipal hará cumplir al vecindario al pie de la letra, las prescripciones insertas en el bando de referencia.

Así sea.

**Matrimonio**

El Pbro. Sr. Pérez Díaz desposó ayer á la bella señorita Encarnación Sarria, con el jóven D. Fermín del Valle Rabat.

La nupcial ceremonia tuvo efecto ante un altar con la imagen de la Virgen Carmelitana, levantado en el domicilio de los padres de la contrayente.

Muchas felicidades deseamos á los nuevos esposos.

**Defunción**

El acreditado y antiguo comerciante de esta plaza, D. Carlos García de Movellán y Vélez Escalante, ha fallecido.

A su viuda, hijos y demás familia damos nuestro pésame.

**Preso**

Ha ingresado en la Cárcel de este partido, el individuo Antonio Soto Muñoz, reclamado por el Juzgado de Instrucción para sufrir condena.

Detuvieron al Soto, los activos agentes municipales Salvador Manito y José Fernández, que prestan sus servicios en el cuarto distrito.

**Teniente de alcalde**

El que lo es de este Municipio, D. José González Martínez, se encuentra delicado de salud desde hace varios días.

Que obtenga el más pronto restablecimiento, celebraremos.

**Traje largo**

La simpática y jóven Srta. María del Carmen Cortés Collantes, ha vestido per vez primera y con gran desenvoltura el traje largo.

Nuestra felicitación.

**Atraso**

Con una hora y veinticuatro minutos, llegó esta noche el tren correo. ¡Cuando no es Pascua!...

**Buque de guerra**

Por telegrama que de su corresponsal recibió ayer «La Correspondencia de San Fernando» se sabe que fondeó sin novedad en Algeciras, procedente de Cartagena el crucero «Cataluña».

LOA.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

**Rumores políticos**

Madrid 4.

La gran votación obtenida para presidente del Congreso por el exministro de Fomento, Gobernación y Hacienda, don Augusto González Besada, fué el asunto del día de ayer.

La presidencia de la Cámara popular primero, y el domicilio del presidente después, se vieron llenos de políticos de todos los partidos, que fueron á felicitarle.

Se habló entre determinados conservadores de haber surgido entre algunos personajes la idea de haber votado por aclamación para presidente del Congreso á D. Antonio Maura, añadiendo los que



**Sus Bronquios Silban!**

Tos tenaz, seguida de fumos, respiración difícil, he aqui los síntomas de una bronquitis crónica, de un catarro, de un asma que hace falta curar inmediatamente si se quiere evitar la más grave complicación.

Esta curación es segura por el empleo del

**PECTORAL RICHELET**

(Sin alcohol, ni azucar.)

Jamás se ha conocido un desacierto. La tos desaparece en 24 horas y las lesiones son rápidamente cicatrizadas. Los pulmones son fortificados. El Pectoral Richelet no conteniendo ni alcohol ni azucar no cansa jamás el estómago.

De venta en todas las Droguerías y principales Boticas de España.

Laboratorio : L. RICHELET  
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia).

Depositarío general para toda España :

D. FRANCISCO LOYARTE, Calle Loyola, 9, SAN SEBASTIÁN

Precio del Frasco : 4 pesetas.

102



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningun dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

**LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY**

dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



esto decían que al enterarse el Sr. González Besada, expresó, no sólo su conformidad, sino también su entusiasmo, lo cual acrecentó la idea del desinterés del Sr. Besada, y se confirmaron una vez más los deseos de armonía del presidente del Congreso.

Fué también comentado el hecho de no haberse podido reunir en pleno el Consejo de Estado, según se dijo, y los que de todo sacan partido, creían ver disgusto en algunos consejeros, porque el Gobierno, que pidió con el carácter de urgencia el informe sobre los soldados de cuota, no ha resuelto tan importante asunto, con el pretexto de estarlo estudiando cierta sección de ministerio, por lo cual decía un ex ministro lo siguiente:

—No se explica que después de las prisas del Gobierno sobre los soldados de cuota, esté el dictamen de tan alto Cuerpo Consultivo á estudio de una sección...

También se habló del abrazo que le dió el conde de Romanones al exministro

de Instrucción Pública y Gobernación don Juan de la Cierva, y el interés demostrado por Romanones de estar bien con el personaje conservador.

Y sobre si el expresidente del Congreso señor Villanueva está bien ó mal con el conde de Romanones, hablaron los romanonistas; pero muy poco el interesado.

Para nadie es un secreto la actitud hostil á la situación del señor Villanueva y sus simpatías por el señor Maura, y, por consiguiente, la disparidad de criterio con Romanones, á quien le parece mal Maura, y hace cuanto puede en favor de este Gobierno.

Ahora, que puede entrar en las combinaciones laberínticas de Romanones aproximarse á los importantes elementos de los señores La Cierva y Maura, y empezó ayer por reconciliarse con el primero.

Estas travesuras las conocen todos los políticos, como conocieron aquellas conjuras de los tiempos liberales.